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КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ
Финансовый менеджмент – 

на «отлично»!
С 2015 года Министерство образования и науки РФ 

проводит оценку качества финансового менеджмен-
та подведомственных учреждений. Вузы оцениваются 
по 20 показателям, образующим 4 группы:

-  качество планирования
- финансовая устойчивость  
- стратегические показатели
- качество исполнения нормативно-правовых актов.
Данный рейтинг составляется Минобрнауки ежегодно 

на основе бухгалтерской, финансовой и статистической от-
четности вузов.

По итогам первого года мониторинга (2015 г.) наш уни-
верситет  занимал 76 место из 217 вузов, а по результатам 
2016 года поднялся сразу на 36 позиций: 40-е место из 
229 вузов!

Справка. Остальные ивановские вузы в рейтинговой 
таблице расположились следующим образом: ИГЭУ – 181 
место, ИвГУ – 200, ИВГПУ – 217.

Итоговый индекс ИГХТУ составил 82,79, что соот-
ветствует оценке «отлично». Это – результат проделанной 
большой работы по всем направлениям деятельности.

Источник информации: www.cbias.ru.
Форум президентов 

университетов
В университете г. Сиань (Китайская Народная Респу-

блика) в рамках международной программы «Один пояс, 
один путь» прошел Форум президентов университетов 
по инновационному и предпринимательскому образова-
нию. На него собрались ректоры, президенты, вице-прези-
денты из более чем 100 российских и европейских универ-
ситетов, которые смогли поделиться своими концепциями 
и новейшими практиками в области образования.

в работе Форума принял участие ректор иГХту 
профессор м.Ф. Бутман. В числе участников Форума 
в Сиане – давние международные партнеры нашего уни-
верситета: Лодзинский университет (Польша), Универси-
тет г. Клуж-Напока (Румыния), Шеньсиский университет 
(Китай).

они поедут на всемирный 
ФестивалЬ молодЁжи и студентов

Департамент молодежной политики и спорта  Иванов-
ской области утвердил состав делегации нашей области 
для участия в XIX Всемирном фестивале молодежи и сту-
дентов, который будет проходить в г. Сочи с 14 по 21  ок-
тября 2017 года.

В этот список включены 15 студентов ИГХТУ, кото-
рые подали свои заявки на участие и прошли серьезный 
отбор. От нашего вуза в состав ивановской делегации 
вошли, в основном, спортсмены – члены баскетбольных 
сборных ИГХТУ и студенты-активисты. Всего Иванов-
скую область будут  представлять 70 студентов вузов 
и колледжей Иванова. 

Рубрику ведет Т. Устинова

Впервые в Иванове. На площадке ИГХТУ!
16 сентября в Иванове впервые прошел Парад российского студенчества. 

Это своеобразное всероссийское «посвящение в студен-
ты». Громкий статус «всероссийского» мероприятие полу-
чило не случайно: масштабный, яркий и веселый праздник 
в один и тот же день принимали у себя несколько десятков 
городов нашей страны. К сожалению, раньше в Иванове не 
было такой традиции, но в этом году мы исправили досадное 
упущение. Город принял участие в шестнадцатом по счету 
Всероссийском параде студенчества. А для ИГХТУ меропри-
ятие стало даже двойным поводом для гордости: честь при-
нимать «дебютный» парад выпала нашему университету!

Площадка перед корпусом «Б» в этот день сплошь состо-
яла из ярких флагов и футболок с эмблемами вузов, оживлен-
ных разговоров, улыбок и вспышек камер. У здания химтеха 
собрались первокурсники всех ивановских университетов 
– около тысячи человек! Открывали праздник, как заведе-
но, выступления почетных гостей. А гостей было немало: 
председатель совета ректоров Ивановской области, ректор 
ИвГУ в.н. егоров, ректор ИГХТУ м.Ф. Бутман, председа-
тель  комитета молодежной политики, физкультуры и спор-
та администрации г. Иванова о.в. Федосеева, руководитель 
городского Исполкома ВПП «Единая Россия» Б. мурванид-
зе, депутат Ивановской областной думы р.а. ефремов по-
здравили студентов, поделились воспоминаниями о своих 
студенческих годах, пожелали успехов и, главное, посовето-

вали, как их добиться. Проректор ИГХТУ по воспитательной 
работе и социальным вопросам о.н. захаров зачитал при-
ветствие участникам парада от председателя Правительства 
Российской Федерации д.а. медведева.

Официальная часть не затянулась надолго, ведь пред-
стоял самый важный, менее официальный, но не менее 
торжественный ритуал – произнесение клятвы студента. 
Ведущие праздника, студенты ИГХТУ алена доброхото-
ва и данил попов, зачитали, какие обязательства берут 
на себя первокурсники, а все собравшиеся в один голос по-
вторяли громкое «Клянусь!». 

Затем всех пришедших ждали на тематических станци-
ях, посвященных важнейшим аспектам молодежной жизни. 
У студентов ИвГМА можно было взять короткую и полез-
ную информацию о том, как следить за здоровьем, а так-
же проверить собственное, измерив давление. «Молодая 
гвардия» игрой в огромные уличные шахматы предлагала 
развить интеллект, а химики нашего университета демон-
стрировали, как использовать его на практике, показывая 
интересные опыты. Те, кто здоров телом, отправились на 
сдачу норм ГТО или последовали за спортсменами ИГХТУ, 
которые учили желающих играть в стритбол. А для вос-
полнения физических затрат присутствующим предлагали 
купить вкусный «студенческий» пирожок. Да, была здесь 

и такая станция, правда, на ней действовали два правила: 
только один в руки и только за один рубль!

Надо признаться, что хотя главными героями праздника 
были первокурсники, пришли на него и старшекурсники, 
и аспиранты, и преподаватели. Это красноречиво подтверж-
дает: мероприятие удалось! Каждому захотелось увидеть 
представителей других университетов и рассказать о соб-
ственном, ведь молодежь Иванова и сплоченная, и дружная. 
Надеемся, что Всероссийский парад студенчества, старто-
вав с нашей площадки, теперь станет в Иванове ежегодным 
праздником.

Н. Батова, студ. гр. 3/9

   XI междунар
од

на
я 

ш
ко

ла-конференция молодых ученых по химии порфиринов и их аналогов

ИВАНОВО-2017

XI Химия есть жизнь
В ИГХТУ с 19 по 22 сентября с успехом прошла XI Международная школа- 

конференция молодых ученых по химии порфиринов и их аналогов.

Тематика открывшейся конференции с полным правом 
подтвердила девиз Ивановского Химтеха – «Chimia est vita», 
ведь самые известные из порфиринов – зеленый пигмент рас-
тений – хлорофилл и красный пигмент крови – гемоглобин – 
это, по образному выражению ученых, «исходная точка всего, 
что мы понимаем под словом “жизнь”».

Организаторы школы-конференции – ИГХТУ и Институт 
химии растворов им. Г.А. Крестова РАН. Конференция была 
организована при поддержке Министерства образования и на-
уки РФ, Федерального агентства научных организаций России, 
Российского химического общества им. Д.И. Менделеева, Ака-
демии инженерных наук им. А.М. Прохорова.

Конференция приурочена к памятной дате – 200-летию 
открытия хлорофилла. Основными темами, обсуждаемыми 
на конференции, стали: 

– история открытия хлорофилла;
– порфирины и их производные – синтетические аналоги 

хлорофилла;
– области применения порфиринов и их аналогов;
– тетрапиррольные макрогетероциклические соединения: 

особенности синтеза и свойств.
Выступая перед участниками на открытии, ректор ИГХТУ 

д.ф.-м.н., проф. М.Ф. Бутман отметил, что «ИГХТУ заслужил 
право проведения подобной школы-конференции потому, 
что в нашем вузе сложилась мощная научная школа по из-
учению порфиринов, основателем которой является про-
фессор Б.Д. Березин, а достойным продолжателем – член-
корреспондент РАН О.И. Койфман. В ИГХТУ создан научно-
исследовательский Институт макрогетероциклических соеди-
нений, включающий 9 научных подразделений, проводятся 
исследования этого класса соединений в самых различных на-
правлениях, издается научный журнал «Макрогетероциклы», 
входящий в международные базы цитирования. Эта область 
исследований – поистине неисчерпаема, и самое главное – 
имеет огромное практическое значение».

В день открытия школы-конференции состоялось еще одно 
знАковое событие: вручение медалей имени выдающихся 
ученых в области изучения порфиринов – проф. Б.Д. Бере-
зина и проф. Р.П. Евстигнеевой. Памятная медаль им. проф. 
Б.Д. Березина вручена доктору химических наук, профессору 
Э.И. Зенкевичу (Белорусский национальный технический уни-
верситет, г. Минск) и доктору биологических наук, профессору 
А.А. Красновскому (Москва, ФИЦ «Фундаментальные основы 
биотехнологии»). Памятная медаль им. проф. Р.П. Евстигне-
евой вручена главному научному сотруднику ИГХТУ, доктору 
химических наук А.С. Семейкину. 

Школа-конференция – это особая форма научного меропри-
ятия, ориентированная, прежде всего, на молодых исследова-
телей, которые получают уникальную возможность не только 
представить результаты своих научных поисков, но и услышать 
лекции и выступления ведущих ученых – «мэтров» в данной 
области исследований. Их на данную школу приехало более 
20 человек. Это академик РАН И.П. Белецкая (МГУ им. М.В. Ло-
моносова), члены-корреспонденты РАН Ю.Г. Горбунова (ИФХиЭХ 
им. Фрумкина РАН), О.И. Койфман (ИГХТУ), доктора наук, про-
фессора из вузов  и академических научных центров: А.А. Крас-
новский (Институт биохимии им. Баха), А.Ф. Миронов и М.А. Грин 
(Московский технологический университет), Л.Г. Томилова 
и Е.Р. Милаева (МГУ), Г.Л. Пахомов (Институт физики микро-
структур РАН, Нижний Новгород), Д.В. Белых (Коми НЦ УрО 
РАН), Д.В. Конарев (ИПХФ РАН), Э.И. Зенькевич (Белорусский 
национальный технический университет), Т. Гослинский (По-
знаньский университет медицинских наук, Польша), ведущие 
ученые ИГХТУ и ИХР РАН: П.А. Стужин, М.К. Исляйкин, А.С. Се-
мейкин, М.Б. Березин, Т.Н. Ломова, Е.В. Румянцев.

Молодые участники научного форума (а их собралось 
более ста человек, не только из ведущих российских вузов, 
но и из-за рубежа – Беларуси, Польши и даже… Ливана) в те-
чение пяти дней школы-конференции могли слушать лекции 
и презентации ведущих ученых в области исследования пор-
фиринов. Ежедневно работала молодежная секция, на которой 
с устными докладами выступили 25 молодых ученых, а также 
было представлено 60 стендовых докладов. 

В завершающий день работы были подведены итоги и на-
званы победители и призеры конференции. В числе победи-
телей в секции «Лучший устный доклад» – аспирантка кафе-
дры ТТОС ИГХТУ Юлия Бутина, представившая результаты 
исследования «Синтез и свойства макрогетероциклических 
соединений, состоящих из четырех, шести и восьми малых 
циклов». Лучшим стендовым докладом признан доклад Дарьи 
Петровой, аспирантки кафедры органической химии ИГХТУ 
«Синтез мезоприл- и β-алкилзамещенных корролов».

Завершая работу школы-конференции, председатель оргко-
митета, президент ИГХТУ О.И. Койфман отметил, что «XI Между-
народная школа-конференция молодых ученых по химии пор-
фиринов и их аналогов показала целесообразность проведения 
таких мероприятий, на которых молодежь учится и обменивается 
опытом, воспринимает новые идеи и готова участвовать в новых 
исследованиях».

Все участники выразили благодарность организаторам 
за безупречную организационную работу.

Т. Устинова

У заведующего кафедрой ХТВМ О.И. Одинцовой – ЮБИЛЕЙ
От всей души поздравляем заведующего кафедрой ХТВМ, доктора технических наук, профессора  

Ольгу Ивановну Одинцову с ЮБИЛЕЕМ!
Начиная свой карьерный 

рост с должности младшего 
научного сотрудника, на всех 
его этапах Ольга Ивановна 
максимально реализовывала 
свой потенциал. За свой на-
учно-педагогический стаж 
(а это 24 года) ею опубли-
ковано более 400 научных 
работ, в том числе 7 учебных 
пособий, более 60 статей, 
монографии, справочник 
с грифом УМО, 11 авторских 
свидетельств и патентов.

Работы Ольги Ивановны 
Одинцовой внесли значитель-
ный вклад в развитие школы 
текстильной химии, осново-
положником которой являет-
ся профессор Б.Н. Мельников. 
Разработаны составы новых 

препаратов: закрепителей, 
ингибитора миграции, ка-
тализаторов, интенсифика-
торов, компаундов для про-
мывки, отварки, беления  
и предложены технологии 
их применения. Результаты 
научных исследований не-
однократно докладывались 
на международных и всерос-
сийских конференциях. Вне-
дрение научных разработок 
в производство позволило 
успешно решить экологиче-
ские и экономические пробле-
мы отделочных предприятий, 
а также повысить конкурен-
тоспособность текстильной 
продукции.

Устойчивое внимание 
к кафедре со стороны про-

изводственников она умело 
реализует в совместных про-
ектах. О.И. Одинцова руко-
водила разработкой и внедре-
нием в производство серии 
новых ТВВ и технологий их 

применения на отделочных 
предприятиях России и ближ-
него зарубежья (ОАО «Ив-
химпром», ООО «Тейковский 
ХБК», ООО «ХБК «Навтекс» 
и др.). В 2014 году коллектив 

кафедры ХТВМ под руковод-
ством Одинцовой О.И. стал 
обладателем гранта ФЦП 
по созданию в Ивановской 
области Инжинирингового 
центра текстильной и легкой 
промышленности. 

Наиболее значимыми 
в настоящее время являются 
проекты, проводимые в рам-
ках государственного проекта 
«Полиэфир-1», а также вы-
полняемые в рамках грантов 
«Старт» и «Коммерциали-
зация» совместно с ООО 
«Умный текстиль» и ООО 
«Специальные материалы» 
по созданию «цифровой фаб- 
рики будущего».

Профессор Одинцова 
О.И. является членом Учено-
го совета факультета и вуза, 
научно-технического совета 
и совета по защите доктор-
ских и кандидатских дис-
сертаций Д212.063.03, вы-

полняет функции эксперта 
в совете «Технологическая 
платформа легкой промыш-
ленности РФ».

За многолетнюю плодот-
ворную работу по развитию 
и совершенствованию учеб-
ного процесса, значительный 
вклад в дело подготовки 
высококвалифицированных 
специалистов Одинцова О.И. 
награждена Почетной грамо-
той Министерства образова-
ни и науки РФ.

Сегодняшнее поздравле-
ние – своеобразная «грамота» 
Ольге Ивановне от коллег за 
многолетний плодотворный 
труд, благодарность за создан-
ную ею теплую и вдохновля-
ющую атмосферу на кафедре, 
которую чувствуют и ценят 
преподаватели и студенты.

Кафедра 
химической технологии

 волокнистых материалов



2 ñòð. ¹20 (2178)          28 ñåíòÿбðÿ 2017 ã.

Тèðàæ 400 ýêç.♦ Ó÷ðåäèòåëü : ÈÃÕТÓ Îòïå÷àòàíî íà êàôåäðå Ý è ÔВåðñòêà È.БÀÇËÎВÎÉ (ÌÊË ÈТèÏÝВÌ)♦ ♦ ♦ Рåäàêòîð Т. ÓСТÈНÎВÀ

ХимиКХимиК

Продолжаем славить Химтех на всех просторах!
Ничто написанное не в силах сравниться по достоверности с фото. 

Ролан Барт

Словам сложно тягаться с изображениями, в которых всё на поверхности, воспринимается моментально – цвета, эмоции, чувства. Фотографии 
материализуют нашу память, делятся ею с окружающими. Теперь и Химтеху есть чем поделиться с настоящими и будущими поколениями, благодаря 
фотоконкурсу «Славим Химтех на всех просторах», который придумал и инициировал совет молодых ученых иГХту, а теперь он  наводнил вир-
туальный фотоальбом вуза множеством искренних и удивительных снимков, сделанных химтеховцами в разных уголках нашей необъятной родины.

совсем скоро эти и множество других замечательных фото можно будет увидеть в едином ансамбле на выставке «Как прекрасен этот мир». 
Конкурсные работы не оставят вас равнодушными – они вселяют чувство гордости за вуз, который так любят и «славят на всех просторах»  
его студенты, преподаватели и сотрудники.

Т. Щапова, спецкор. «Химика»

Кафедра русского языка ИГХТУ подошла 
к данному конкурсу креативнее остальных – 
ее сотрудники сделали фото с нестандартной 
частичкой Химтеха – каштаном, который по-
дарили городу Юрьевец, отдав дань уважения 
великому режиссеру – Андрею Тарковскому. 

«На кафедре русского языка с годами 
сложилась традиция ознаменовывать конец 
учебного года поездками в города «Золотого 
кольца» и районы нашей области, – рассказы-
вает доктор филологических наук, профессор, 
зав. кафедрой любовь николаевна михее-
ва. – Мы побывали в Плёсе, Кинешме, Угличе, 
Переславле-Залесском, посещали и усадьбы 
русских писателей, как, например, Щелыково, 
в планах – Карабиха. Минувший учебный год 
мы решили завершить поездкой в Юрьевец, 
и тому была причина. 2017-й – год 85-летия 
со дня рождения великого режиссера А. Тар-
ковского, чье имя связано и с нашим краем, 
и с Химтехом: когда-то именно в актовом зале 

ИХТИ состоялась встреча режиссера с творческой интеллигенцией города и вуза. А сегодня 
на гуманитарном факультете университета работает Центр по изучению творческого наследия 
знаменитого земляка. В Юрьевце семья Тарковских жила во время войны, там расположен и его 
Дом-музей. Теперь на этой славной земле, что пахнет Волгой и сиренью, растет и наш каштан, 
а около него поставлена табличка, напоминающая о Химтехе. Дерево в качестве подарка было 
выбрано не случайно: 2017-й год – Год экологии в России. К тому же, когда-то большой каштан 
рос на углу Шереметевского проспекта и ул. Пушкина и как будто открывал вход к нашему вузу. 
Быть может, ему суждено было стать «брендовым» деревом нашего университета?».

Море, море… Никого не оставляет оно равнодушным 
к своей красоте и безмятежности. С таким беспроигрышным 
фото решила поучаствовать в конкурсе и студентка 4 курса 
органического факультета надежда чеснокова. 

«Ещё абитуриенткой я точно знала, где буду учиться – 
в Химтехе, – рассказывает Надежда, – поэтому старалась 
не упускать возможности узнавать больше о вузе и уча-
ствовать в его проектах. Так, я приезжала на Дни открытых 
дверей, принимала участие в очной олимпиаде по химии, где 
заняла призовое место, и интернет-олимпиаде, главным при-
зом которой была поездка на море. И, представляете, именно 
я оказалась ее победителем! Моему счастью не было предела, 
но здесь оказалось одно «но» – поехать туда я могла лишь 
после первого курса – данный приз был «авансом». За год 
многое изменилось (это был памятный для Крыма и всей 
России 2015-й год), и вместо моря нам подарили по планшету, 
тоже, кстати, очень неплохо». 

Но с морем Насте все-таки удалось встретиться, правда, 
лишь на 4 курсе – оттуда, из Лазаревского, она привезла памятное фото в футболке с лого-
типом ИГХТУ. 

Автор фотографии – студент группы 4/9 Алексей Ращенко. Снимок был постановочным 
и сделан в последний день летнего отдыха ребят. Как говорит Настя, идея фотоконкурса 
«Славим Химтех» ей очень понравилась, и она решила, что если на первом курсе не смогла 
привезти вузу фото с Черного моря, то на четвертом сделает это обязательно!

Не отстает в активном времяпрепро-
вождении от мужской баскетбольной 
сборной и женская… Так, участник 
сборной анастасия васильева по-
бывала этим летом на фестивале Ас-
социации Студенческого Баскетбола в 
г.Алушта, откуда также привезла фото 
с флагом ИГХТУ. 

Поездка у студентки выдалась очень 
насыщенной: сдача баскетбольных 
нормативов АСБ ГТО (итог – золотой 
значок), участие во множестве баскет-
больных соревнований (итог – в конкур-
се сверхдальних бросков Настя отличи-
лась – стала единственным человеком, 
который за 2 года проведения конкурса 
смог забить мяч в кольцо с центра пло-
щадки), экскурсия в город Бахчисарай 
(итог – преодоление около 16 км пути 
по красивейшей горной местности и 
заряд эмоциями на весь год), общение 
с олимпийскими чемпионами по баскетболу 1992 года (итог – слезы счастья от душевного 
общения со спортсменами мировой величины).

Крымский город собрал в одном месте спортивных представителей 50 вузов страны. Настя 
прекрасно заявила о себе и ИГХТУ, а такая слава нам «на руку»!

«Настя Васильева – активная и целеустремленная девушка, – отзывается о студентке 
тренер И.В. Исаева, – она сама проявила желание поехать на АСБ-фестиваль и после удачного 
прохождения отборочного тура попала в число участников. Она приехала в Иваново из Ниж-
него Новгорода, и это отлично, что она поступила именно к нам».

Кафедра физической культуры ак-
тивно пропагандирует вуз и здоровый 
образ жизни в нем. В июле этого года 
заведующий кафедрой леонид вениа-
минович закурин с мужской сборной 
ИГХТУ по баскетболу совершили четы-
рехдневный пеший поход по маршруту 
«Кинешма – Плес», откуда привезли 
множество эмоций и, конечно, фото с 
символикой вуза.

Ребята вместе со своим наставником 
оправдали поставленные перед ними 
цели на 100 %. Преодолеть 80 км пути – 
задача не из легких, но каждый из участ-
ников похода справился с нагрузкой, 
причем, достойно, без жалоб и пререка-
ний, помогая друг другу во всем. Именно 
так и происходит сплочение коллектива.

«Этот поход был организован, в первую очередь, для самой команды», – рассказывает 
Леонид Вениаминович, – но и я за эти несколько дней смог и ребят узнать еще лучше, и себя 
проверить. А вообще, заниматься чем-то необыденным очень даже интересно».

Леонид Вениаминович – патриот вуза, учит он этому важному качеству и своих подо-
печных. «Я живу, радуясь каждому успешному шагу Химтеха, – говорит он, – переживаю 
вместе с ним и победы, и неудачи. Я люблю наш Химтех!».

Несмотря на то, что данное «фотосостязание» стартовало лишь 
в этом году «с легкой руки» молодых ученых, снимки химтеховцев 
с эмблемой вуза появлялись в его копилке и ранее. Так, своеобраз-
ным «взглядом в будущее» оказались фото, сделанные сотрудницей 
кафедры физической культуры светланой Юрьевной соловьевой 
в … 2014 году.

 «Как только было объявлено, что Зимняя олимпиада-2014 со-
стоится в Сочи, у меня появилась огромная мечта – оказаться там, 
в гуще событий, – рассказывает Светлана Юрьевна.-  Правда, эту 
поездку как турист я бы ни за что не «потянула», поэтому при-
шлось ехать туда в качестве работника. Задолго до игр в Иваново 
был сформирован «рабочий отряд» из таких же, как я, мечтающих 
о поездке в Сочи людей. Несколько месяцев нас интенсивно гото-
вили к работе: плотная учеба, проверки на полиграфе и т.п. Нам 
говорили, что придется не сладко, что не будет и возможности для 
отдыха, но мы не испугались и поехали. И все оказалось вполне 
по силам… Я работала в отеле в Красной Поляне, где жили норвеж-
ские телевизионщики. Основные соревнования проходили в «Роза 

Славят Химтех и его выпускники. олег 
иосифович Кравченко – выпускник кафе-
дры АХП механического факультета ИХТИ, 
кандидат химических наук, ныне – доцент 
кафедры журналистики, рекламы и связей 
с общественностью ИвГУ, начальник про-
изводственного отдела ОГУП «Ивановские 
газеты» также решил поучаствовать в конкурсе 
и прославил alma mater  в родном городе Елец, 
куда ездил на юбилейную встречу выпускников 
школы №97.

«В условиях конкурса было сказано, что 
символику вуза можно позаимствовать в проф- 
коме студентов и аспирантов ИГХТУ, – ком-
ментирует свое участие в конкурсе Олег Иоси-
фович. – К сожалению, флаги уже разобрали, 
и председатель профкома Олег Захаров вместо 

флага предложил мне футболку с эмблемой университета. В итоге всё переигралось на толстовку 
сына, также студента ИГХТУ, и буклет вуза, который я использовал в большинстве фотографий. 
Автор большинства моих конкурсных фото – внучка моего елецкого друга Леонида Кирилюка, 
но среди работ есть и селфи, как у любого человека, идущего в ногу со временем».

Еще одна выпускница вуза, а ныне его актив-
ный сотрудник – оксана александровна Кли-
нова этим летом прославила ИГХТУ в Карелии.

«О фотоконкурсе я узнала незадолго до от-
пускного круиза на теплоходе «Михаил Куту-
зов», – рассказывает Оксана Александровна, – 
и поняла: раз выдался такой подходящий случай, 
нельзя не поучаствовать. Путешествуя по Ка-
релии, я чувствовала просто магическую связь 
с природой: Белое и Онежское озера, ясное небо, 
наползающий от берегов туман, который букваль-
но кипел серебром, накатывая на водную гладь, 
архитектурный ансамбль острова Кижи, легенды 
водопада Кивач… Таких красот я никогда в жиз-
ни не видела! А сполна ими насладиться можно 
было именно путешествуя по воде. На теплоходе 
проходили различные мастер-классы, в т.ч. и по 
печати на ткани, где каждый мог попробовать себя в качестве колориста. У меня сразу же воз-
никла идея – заодно и прорекламировать две кафедры нашего вуза будущим абитуриентам. 
Для меня ИГХТУ был родным, когда училась, и стал еще роднее, когда я стала работать здесь, 
в учебно-методическом управлении».

Хутор», мы же территориально находились выше, в горах, и могли 
видеть всю картинку соревнований целиком (правда, мелко). Зато 
практически рядом с нами была бобслейная 50-метровая трасса, 
и соревнованиями в этом виде спорта мы насладились сполна. В не-
делю у нас был один выходной, и в один из таких дней мы с подругой 
отправились в Олимпийский парк. Помню, как сейчас, это было 
17 февраля, понедельник… Мы попали на награждение победителей 
в дисциплине «шорт-трек». Я, как КМС по конькобежному спорту, 
очень болела за нашего Виктора Ана, и представляете – именно 
в этот день его награждали за победу  и мне выпала просто уни-
кальная возможность увидеть это «живьем»! Эмоции в тот момент 
были непередаваемые».

А еще одной из важных причин поездки Светланы Юрьевны  
в Олимпийский парк было сделать фото с флагом ИГХТУ на фоне 
Олимпийского огня. «Конечно, очень хочется, чтобы больше спор-
тивных людей поступало в наш вуз, а фото такого рода – прекрасная 
пропаганда для абитуриентов», – говорит Светлана Юрьевна. Мы ее 
полностью поддерживаем.


